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Pequenos negócios 
mineiros geraram saldo 
de 157,1 mil vagas de 
trabalho em 2022
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NEGÓCIOS 9

A Comissão Intergestores Bipartite (CIB-SUS) 
habilitou o Hospital das Clínicas Dr. Mário Ribei-
ro, sediado em Montes Claros, para o atendimen-
to às vítimas de violência sexual. A instituição já 
estava habilitada pela Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais juntamente com outras doze 
instituições de saúde do Norte de Minas para a 
prestação desse serviço. 

Durante a sessão ordinária de ontem, a 
Câmara de Montes Claros, aprovou 11 reque-
rimentos Entre eles, o de n°3/2023, de inicia-
tiva do vereador Edmilson Bispo (PSD), para 
que sejam construídas rampas de acesso para 
pessoas com deficiência ou com mobilidades 
reduzidas, nos locais que recentemente re-
ceberam pavimentação asfáltica. O vereador 
também reivindica a padronização das calça-
das de acordo com a legislação de mobilidade 
urbana. “Além disso, existem calçadas fora do 
padrão e precisamos pensar na população 
com necessidade de locomoção”, defendeu o 
parlamentar.

Osteoartrite do polegar 
atinge quatro vezes mais 
mulheres que homens

DIVULGAÇÃO

Hospital de Montes 
Claros é credenciado 
para atende vítimas de 
violência sexual

Câmara aprova pedido de 
rampas de acesso para 
pessoas com deficiência

DIVULGAÇÃO

Consumidores de Montes Claros começaram 
a ser ressarcido pelos valores cobrado indevida-
mente pela Companhia de Abastecimento de 
Minas Gerais (Copasa) durante 29 meses. Vários 
moradores tiveram as contas zeradas este mês, 
com a informação de que o desconto foi com 
base em decisão judicial. 

Consumidores começam a receber valor cobrado 
indevidamente pela Copasa

Vereadores cobram cirurgias eletivas 
em Montes Claros

CIDADE 5 CIDADE 7
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O município de Montes Claros 
fez adesão ao Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef ), 
através da ação integrada de to-
das as suas secretarias. Para apre-
sentar os resultados das políticas 
públicas desenvolvidas na cidade 
voltadas para as crianças e adoles-
centes. 

Montes Claros tenta resgatar Selo Unicef

Codevasf recebe ‘Selo Empresa Limpa’ 
concedido pelo Instituto Ethos

Os vereadores de Montes Claros cobraram a retomada das cirurgias eletivas, sob a justificativa de que mais de 11 mil pessoas 
estão na fila de espera aguardando por um procedimento cirúrgico. Eles querem promover uma audiência pública, convocando 
os representantes dos hospitais, da Secretaria de Saúde em busca de uma alternativa mais rápida para diminuir esta fila que já 
ultrapassa os 10 mil pacientes, no município. 
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POLÍTICA 3POLÍTICA 3

A Codevasf recebeu no mês de janeiro o Selo Empresa Limpa, concedido pelo Ins-
tituto Ethos de Empresas e Responsabilidade Social. O selo é outorgado a empresas 
comprometidas com práticas de integridade e contra a corrupção e está associado a 
compromissos de disseminação interna da legislação anticorrupção, assim como à 
vedação de qualquer forma de suborno, à promoção da legalidade e da transparência 
e à colaboração com investigações. CIDADE 5
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Antes que seja tarde demais…

Carf: Cautela e canja de galinha 
não fazem mal a ninguém (Parte 2)

Inteligência Artificial: Servidão ou 
Liberdade?

Mergulha no que te dá vontade, porque a 
vida não espera por você!

Planejamento fiscal legítimo é 
essencial para qualquer atividade 
empresarial, mas é irrazoável aceitar 
que privilégios devem ser sustenta-
dos indefinitivamente sem um úni-
co voto favorável de um represen-
tante do Estado num conselho de 

revisão administrativa. Isso é sinal 
de um país com instituições demo-
cráticas frágeis e capturado por uma 
pequena elite.

O voto de qualidade é passo fun-
damental rumo à modernização e 
democratização da legislação tribu-

tária, ainda que tal passo seja apenas 
o retorno ao sistema anteriormente 
vigente por tantos anos. Que os 
tributaristas da área empresarial 
tenham a sensibilidade para enxer-
gar que a discussão sobre o CARF é 
sobre política pública que garanta o 

direito das empresas, mas também 
do Estado, que, por sinal, represen-
ta a maior parte dos contribuintes.

E que tenham cautela com acu-
sações de que a única intenção do 
Estado é arrecadar com sua “ga-
linha dos ovos de ouro”, pois o 

mesmo argumento pode ser usado 
para alegar que tais profissionais, 
que coincidentemente se posi-
cionam sempre contrários a qual-
quer projeto que busque maior 
justiça tributária com paridade 
internacional (está aí a isenção de 

dividendos para provar), assim o 
fazem apenas para majorar e man-
ter tributação baixíssima sobre sua 
própria arrecadação. Melhor dizer 
que, nos dois casos, o argumento 
é incabível. Cautela e canja de gali-
nha fazem mal a ninguém.

A Humanidade tem experimen-
tado um acelerado progresso tec-
nológico decorrente da acumulação 
de saberes, tradicionais e inovado-
res que, somados, evoluem para 
novas e disruptivas opções para o 
desenvolvimento da vida humana. 
Essas alternativas inovadoras, con-
tudo, ainda não são universais, isto 
é, ainda são exclusivas de minorias; 
enquanto a maioria da população 
padece de severos desafios e gran-
des incertezas quanto ao futuro ain-
da persistem.

É nesse contexto que têm evolu-
ído em popularidade e eficiência os 
aparatos de Inteligência Artificial: ao 
mesmo tempo em que podem de-
terminar vastíssimos contingentes 
de desemprego e pobreza, podem 

liberar e emancipar as individu-
alidades humanas para cargos e 
trabalhos criativos, em que a razão 
é temperada pela emoção, e a sen-
sibilidade se materializa em diversas 
inovações econômicas e sociais.

Para que a onda tecnológica seja 
concretizada em emancipação hu-
mana, a Educação Inclusiva deve 
ser implementada. Uma educação 
que seja acessível a todas as pessoas 
que, de alguma maneira, enfrentam 
barreiras e obstáculos. Deficiên-
cias presentes no ambiente e nas 
estruturas sociais - mas jamais nas 
pessoas -, são, majoritariamente, os 
preconceitos de raça, condição 
social, origem, gênero, opção se-
xual, religiosidade e diversidade 
funcional.

A interação nos ambientes 
educacionais dessa ampla plura-
lidade de indivíduos transforma 
os pretensos limites em capaci-
dades, e, ao mesmo tempo, esti-
mula as habilidades emocionais e 
interpessoais de todos. Ou seja, a 
Inclusão é uma ferramenta pode-
rosa no desenvolvimento das ca-
pacidades criativas e sensíveis de 
todos os seres humanos.

Com a Inclusão Social, as fer-
ramentas de inteligência artificial, 
que poderiam sacrificar enormes 
contingentes humanos que estão 
nas masmorras da miséria, trans-
formam-se em instrumentos de 
emancipação humana, libertando 
a todos nós para os voos da criati-
vidade, inovação e prosperidade!

Nem sempre uma mochila nova 
leva conhecimento e educação den-
tro dela. Um caderno com páginas 
em branco não tem ensinamentos 
para a vida e, muito menos aquele 
copiado ipsis litteris levará à sabe-
doria plena. Uma roupa nova ou 
um sapato da moda moldarão o 
caráter de uma pessoa.

O bom da vida é colher um pou-
co de cada um que encontra no 
caminho, escolhendo o melhor e 
eliminando aquilo que dá repulsa. 
Nem todos são somente maus ou 
totalmente bons. Somos seres er-
rantes no mundo e, por isto mesmo 
temos uma dualidade ( Yin e Yang) 
de sentimentos inatos a nós mes-
mos. Quantas vezes amamos algo 
e odiamos o que este algo se trans-
forma. Ou, primeiro temos repulsa, 
depois adoramos algo?

Quantas pessoas não podiam fi-
car perto de um colega de trabalho 
que, anos mais tarde se tornaria seu 

esposo ou esposa? Namoraram e se 
apaixonaram loucamente?

Assim é a vida. Muitas vezes dei-
xamos de mergulhar naquilo que 
nos compraz e enfiamos a cabeça 
onde não devíamos. Somos lança-
dos ao fogo que destrói para nos en-
contrarmos em um patamar menor.

Tem até especialistas que dirão: 
“para ir mais longe, de dois ou três 
passos para tomar impulso”.

Portanto queridos amigos leito-
res, aproveite cada minuta de sua 
vida com total intensidade. Não dei-
xe de fazer aquilo que lhe der vonta-
de, mas tenha bom senso.

Tome um sorvete, chupe um pi-
colé, ande na chuva, corra na rua, 
pareça louco, mas cometido.

Talvez não terá nova chance de 
fazê-lo.

Pense com retidão e sirva com 

honestidade. Não perca tempo 
com intrigas, querendo saber o 
quanto ganha seu amigo, seu co-
lega de trabalho; mas, também, 
não aceite aquela máxima de que 
“cada um recebe o que merece”! 
Esta não cola mais em tempos mo-
dernos.

Homens e mulheres, brancos e 
pretos; moradores do morro ou do 
centro da cidade merecem as mes-
mas oportunidades e os mesmos 
salários. Não podemos conceber 
que pessoas que fazem o mesmo 
serviço ganhem menos que outras. 
A não ser aqueles que estão há anos 
na empresa ou repartição pública. 
Estes merecem ganhar mais pela 
dedicação, mas, o que começarem 
agora precisam ter as mesmas van-
tagens com o tempo.

A vida não espera por pessoas 
paradas e sem motivação. Ela acon-
tece minuto a minuto e você preci-
sa aproveitá-la ao máximo. O seu 
corpo só vive uma vida. Aproveite!

“Ora, o fim de todas as coisas 
está próximo; sede, portanto, cri-
teriosos e sóbrios a bem das vossas 
orações. Acima de tudo, porém, 
tende intenso Amor uns para com 
os outros, porque o Amor cobre 
uma multidão de pecados.” (I Pedro 
Apóstolo, 4:7 e 8)

O Ecumenismo, como o enten-
demos, é a globalização sublimada 
pela Solidariedade. É indispensável, 
portanto, mundializar o Amor Fra-
terno e espiritualizar a tecnologia e 
a economia. Com a palavra, Joseph 
Alois Schumpeter (1883-1950), em 
A Teoria do Desenvolvimento Eco-
nômico: “O processo social, na re-
alidade, é um todo indivisível. (...) 
Um fato nunca é pura ou exclusiva-
mente econômico; sempre existem 
outros aspectos em geral mais im-
portantes”. (O destaque é meu.)

E peço licença a Schumpeter 
para incluir entre os “outros aspec-
tos em geral mais importantes” os 
espirituais.

Precisamos reconhecer que a 
vida não tem início na Terra, mas no 
Céu da Terra, no Mundo (ainda) In-
visível aos olhos humanos. Cumpre, 
então, acrescentar nessas considera-
ções a famosa assertiva de Hamlet 
(Ato 1, Cena 5): “Há mais coisas en-
tre o Céu e a Terra, Horácio, do que 
sonha a vossa filosofia”.

São falas iguais a essa que justifi-
cam, há séculos, o renome do bardo 
inglês Shakespeare (1564-1616).

Ora, antes de carne, somos Es-
pírito, consequentemente, Cida-
dãos Celestes, o que nos convoca a 
estudar, para entender, as Leis que 
governam a esplêndida sociedade 
que gravita nas Esferas Invisíveis, 
que se situam bem acima de nossas 
cabeças.

Daí já ter eu afirmado que ma-
téria também é Espírito, e este, o 
Espírito, é a verdadeira realidade. 
Trata-se de mais um desafio à insti-
gante física de partículas. O destino 
da Ciência convencional é o de ser 

a todo momento reavaliada. Que-
brar paradigmas, considerados ir-
removíveis quando não o são, é o 

que impulsiona os vanguardeiros 
para a frente, para o futuro, para 
o Alto.

Que nós, humanidade, com-
preendamos isso tudo antes que 
seja tarde demais! Aquilo que 

não alcançarmos pelo esforço do 
Amor pode vir a nos atropelar 
com a rigidez da Mestra Dor.
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Vereadores cobram cirurgias Vereadores cobram cirurgias 
eletivas em Montes Claroseletivas em Montes Claros

Câmara aprova pedido de rampas de Câmara aprova pedido de rampas de 
acesso para pessoas com deficiênciaacesso para pessoas com deficiência

Proposta determina que a proteção deve Proposta determina que a proteção deve 
ser concedida no momento da denúncia ser concedida no momento da denúncia 

Os vereadores de Montes Claros 
cobraram a retomada das cirurgias 
eletivas, sob a justificativa de que 
mais de 11 mil pessoas estão na fila 
de espera aguardando por um pro-
cedimento cirúrgico. Eles querem 
promover uma audiência pública, 
convocando os representantes dos 
hospitais, da Secretaria de Saúde 
em busca de uma alternativa mais 
rápida para diminuir esta fila que já 
ultrapassa os 10 mil pacientes, no 
município. O vereador Edmilson 
Bispo (PSD) destacou a necessida-
de de um debate urgente, pois as 
cirurgias eletivas foram prejudica-
das devido à pandemia, uma vez 
que os procedimentos precisaram 
ser paralisados por um tempo. En-
tretanto, afirma que é necessário 
encontrar uma alternativa urgente 
em forma de mutirão para reduzir 
a fila de espera.

O presidente da Casa, vereador 
Júnior Martins (Cidadania) refor-
çou a cobrança e sugeriu a reali-
zação de audiência pública com a 
Secretaria de Saúde e os hospitais 
do município, o mais rápido pos-
sível. A abertura de um diálogo 
entre a Secretaria de Saúde e os 
hospitais foi defendido pelo ve-
reador Marcos Nem (PSC) para a 
realização das cirurgias eletivas. 
Ressaltou que há mais de três anos 
vem fazendo esta cobrança e que 
até procurou os hospitais e que 
os mesmos têm interesse em fazer 

as cirurgias. “Diariamente somos 
procurados por pessoas que estão 
há mais de três anos a espera de 
uma cirurgia. E a saúde não pode 
esperar.”

O vereador Wilton Dias (PTB) 
enfatizou a necessidade de chamar 
a atenção da Secretaria de Saúde, 
para responder o porque da mo-
rosidade em relação ao não aten-
dimento à essas pessoas que estão 
na espera há mais de anos por uma 
cirurgia. A vereadora Professora 
Iara Pimentel (PT) cobrou celeri-
dade no atendimento às pessoas 
que necessitam de uma cirurgia. 
O vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede) lembrou que o deputado 
Marcelo Freitas (União Brasil) libe-
rou emenda parlamentar de R$ 10 
milhões para as cirurgias eletivas e 
até o momento não sabe como os 
recursos serão investidos. “Temos 
que tomar providências.”

Curiosamente, no dia anterior à 
reunião, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
anunciou que vai investir, durante 
este ano, aproximadamente R$ 188 
milhões para fortalecer o Programa 
Opera Mais, Minas Gerais. A políti-
ca foi implementada em dezembro 
de 2021 com o objetivo de agilizar 
a realização de cirurgias eletivas. 
Ao todo, 264 instituições benefici-
árias recebem recursos do Opera 
Mais em todas as regiões do esta-
do. No ano de 2021, foram reali-

zadas 66.602 cirurgias e, em 2022, 
a produção total foi de 175 mil 
procedimentos, o que representa 
um aumento de 18% em relação ao 
ano de 2019, quando aconteceram 
148.403 cirurgias.

A execução do Opera Mais, 
Minas Gerais consiste em apoiar 
os municípios e prestadores SUS 
sob gestão estadual na execução 
dos procedimentos cirúrgicos ele-
tivos hospitalares de média e alta 
complexidade. Desde o início, a 
SES-MG já destinou mais de R$ 
247 milhões ao programa. Desse 
montante, cerca de R$ 68 milhões 
foram empenhados, a título de an-
tecipação, para o primeiro quadri-
mestre de 2023. 

De acordo com o secretário de 
Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, o Programa Opera 
Mais, Minas Gerais é único e tem 
critérios bem claros, pactuados 
com o prestador e o gestor munici-
pal. Para Baccheretti, o Estado está 
entregando políticas robustas que 
vão deixar legados importantes e 
mudar a saúde pública nos próxi-
mos anos.

“Completamos, há pouco, um 
ano da nossa política Opera Mais. 
Em 2022, nós batemos um recor-
de de cirurgias realizadas. Essa fila 
veio aumentando, especialmente 
com a pandemia de Covid-19, e 
agora, com essa política, estamos 
conseguindo aumentar a produção 

 Investimento do governo estadual garante a continuidade do programa 
Opera Mais e diminui a fila de espera em Montes Claros

     AMEAÇA CONTRA MULHER

Autora do projeto diz que alguns juízes e policiais se valem de supostas brechas da lei para 
não conceder a proteção
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dos hospitais do estado inteiro. E a 
gente vai continuar com essa políti-
ca nos próximos anos, para que as 
pessoas esperem cada vez menos 
para fazerem a cirurgia do estado”, 
disse o secretário.

Durante o ano de 2022, as ci-
rurgias eletivas mais realizadas no 
estado pelo Opera Mais, Minas Ge-

rais foram as hernioplastias (reti-
rada de hérnias), somando 26.566 
procedimentos, e as colecistecto-
mias (retirada da vesícula, com e 
sem videolaparoscopia), que tota-
lizaram 20.410.

Ao todo, são 880 tipos de proce-
dimentos cirúrgicos contemplados 
na política. São realizadas cirurgias 

ortopédicas, ginecológicas, car-
diovasculares, de pele, tecido sub-
cutâneo e mucosa, do aparelho da 
visão, circulatório, osteomuscular, 
mama, glândulas endócrinas, das 
vias aéreas superiores, da face, da 
cabeça e do pescoço, entre outras. 
(Com informações da CMMC e da 
Agência Minas)

Durante a sessão ordinária 
de ontem, a Câmara de Montes 
Claros, aprovou 11 requerimen-
tos Entre eles, o de n°3/2023, de 
iniciativa do vereador Edmilson 
Bispo (PSD), para que sejam cons-
truídas rampas de acesso para 

pessoas com deficiência ou com 
mobilidades reduzidas, nos locais 
que recentemente receberam pa-
vimentação asfáltica. O vereador 
também reivindica a padronização 
das calçadas de acordo com a legis-
lação de mobilidade urbana. “Além 

disso, existem calçadas fora do 
padrão e precisamos pensar na po-
pulação com necessidade de loco-
moção”, defendeu o parlamentar.

Outro requerimento aprovado, 
de autoria do vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede), solicita informa-

O Projeto de Lei 1604/22, do 
Senado, determina que as medi-
das protetivas de urgência devem 
ser concedidas sumariamente às 
mulheres a partir da denúncia a 
qualquer autoridade policial, ou 
a partir de alegações escritas. O 
texto, agora em análise na Câmara 
dos Deputados, altera a Lei Maria 
da Penha.

Ainda de acordo com a pro-
posta, as medidas protetivas só 
poderão ser suspensas caso fique 

comprovada a inexistência de 
risco à integridade física, sexual, 
psicológica, patrimonial ou moral 
da mulher ou eventuais depen-
dentes.

Autora do projeto, a ex-sena-
dora Simone Tebet (MS) afirmou 
que o objetivo é evitar interpre-
tações diversas de juízes ou po-
liciais, que se valem de supostas 
brechas para não conceder a pro-
teção, deixando de aplicar a Lei 
Maria da Penha.

“Nos casos de violência contra 
as mulheres, atrasar a adoção de 
medidas protetivas, ainda que por 
segundos, horas ou dias, pode ser a 
diferença entre salvar ou não mui-
tas vidas”, disse Simone Tebet.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despa-
chada para análise pelas comissões 
permanentes da Câmara. (Agência 
Câmara)

ções sobre o andamento da cons-
trução de escolas que beneficiarão 
os alunos dos bairros Residencial 
Sul, Rio do Cedro e Vila Castelo 
Branco. Segundo o parlamentar, as 
obras estão parada há meses sendo 
necessária a conclusão da escola, 
uma vez que as aulas iniciam na 
próxima semana.

O Parlamento municipal enviou 
ofício ao Executivo, pedindo para 
que todo cidadão possa descartar 
entulhos no Centro de Apoio Sim-
plificado ao Carroceiro (Cascos), 
sob a justificativa de que a cidade 
está enfrentando grandes desafios 
em relação ao descarte de lixos e 
entulhos, o que ajuda a prolife-
ração de animais peçonhentos, 
como o mosquito Aedes aegypti 
causador da dengue, de chikun-
gunya, da zika e da febre amare-
la. “É necessário que o município 
apresente alternativas para mitigar 
os problemas. Para tanto, disponi-
bilizar esses centros à população 
no geral, contribuindo na preven-
ção da saúde da população e na 
limpeza da cidade”, defendeu.

Pela segunda vez consecutiva, 
o vereador Valdecy Contador (Ci-
dadania), deu entrada em reque-

rimento solicitando o serviço de 
recapeamento asfáltico na avenida 
Osmani Barbosa, no bairro Planal-
to – a avenida é uma das principais 
que dá acesso ao Distrito Indus-
trial e ao bairro JK. O vereador 
Odair Ferreira (SD) solicitou que 
seja encaminhado ofício ao pre-
feito Humberto Souto, solicitando 
o serviço de drenagem na aveni-
da Antônio Ferreira de Oliveira 
no bairro Belvedere, próximo ao 
campo de futebol. O vereador Igor 
Dias (União Brasil) pediu que seja 
instalado academia ao ar livre, na 
praça da Igreja Católica, no bairro 
Santa Lúcia.

O vereador Edson Cabeleireiro 
(PV ) enviou ao Executivo, antepro-
jeto para que seja criado “Progra-
ma Municipal de Enfrentamento 
ao Feminicídio, voltado à preven-
ção e ao combate ao feminicídio, 
extremo da violência contra as 
mulheres”. Segundo o vereador, 
um dos objetivos da proposta é 
reduzir a violência e promover o 
fortalecimento e a articulação da 
rede de enfrentamento e atendi-
mento às mulheres em situação de 
violência. O vereador Elair Gomes 
(MDB) reivindicou reforma na es-

trada da comunidade de Campos 
Elísios.

Os vereadores Daniel Dias (PC-
doB) e Professora Iara Pimentel 
(PT) deram entrada em requeri-
mentos que visam a valorização da 
educação em Montes Claros. O pri-
meiro de iniciativa do parlamentar 
Daniel, solicita que o Executivo 
elabore projeto de lei conceden-
do reajuste salarial para todas as 
categorias de servidores públicos 
(efetivos, contratados e também 
os comissionados). Já a vereadora 
Iara solicitou anteprojeto que dis-
põe sobre o plano de carreira do 
Sistema Municipal de Ensino de 
Montes Claros.

Dois projetos foram aprovados 
na sessão ordinária desta terça-
-feira (7). Para buscar o fortaleci-
mento e incentivar o esporte, foi 
aprovado, de autoria do vereador 
Valdecy Contador (Cidadania), tí-
tulo declaratório de Utilidade Pú-
blica à Liga Mineira de Futebol. O 
segundo projeto aprovado, de au-
toria do vereador Edmilson Bispo 
(PSD), concede Título de Cidadão 
Benemérito ao Ministro das Minas 
e Energia, Alexandre Silveira. (Com 
informações da Ascom CMMC)



Montes Claros, quarta-feira, 8.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Hospital de Montes Claros é credenciado Hospital de Montes Claros é credenciado 
para atende vítimas de violência sexualpara atende vítimas de violência sexual

Osteoartrite do polegar atinge quatro Osteoartrite do polegar atinge quatro 
vezes mais mulheres que homensvezes mais mulheres que homens

Coordenador de Atenção à Saúde fala sobre o Coordenador de Atenção à Saúde fala sobre o 
Programa ‘Saúde na Hora’Programa ‘Saúde na Hora’

GIRLENO ALENCAR

A Comissão Intergestores Bi-
partite (CIB-SUS) habilitou o 
Hospital das Clínicas Dr. Mário Ri-
beiro, sediado em Montes Claros, 
para o atendimento às vítimas de 
violência sexual. A instituição já 
estava habilitada pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais juntamente com outras doze 
instituições de saúde do Norte de 
Minas para a prestação desse ser-
viço. Porém, com a habilitação do 
serviço junto ao Ministério da Saú-
de, além de recursos repassados 
pela SES-MG a receberá incentivo 
financeiro adicional para o custeio 
do trabalho, assim como já acon-
tece com o Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF).

Em abril do ano passado, a 
CIB-SUS aprovou a inserção de 
13 hospitais do Norte de Minas, 
na Tipologia 1, para a realização 
de atendimento humanizado, 
integral e multidisciplinar às víti-
mas de violência sexual. Além do 
Hospital das Clínicas e do HUCF 
as instituições habilitadas são: 
Hospital Municipal de Bocaiuva; 
Hospital Municipal Senhora San-
tana, de Brasília de Minas; Unida-

de Mista Municipal Dr. Bricio de 
Castro, sediada em São Francisco; 
Hospital Municipal São Vicente, 
de Coração de Jesus; Hospital Mu-
nicipal de Francisco Sá; Hospital 
Municipal de Januária; a Fundação 
Hospitalar de Amparo ao Homem 
do Campo (Funrural), sediada em 
Manga; Fundação Hospitalar Dr. 
Moisés Magalhães Freire, de Pira-
pora; Hospital Dr. Oswaldo Predi-
liano Santana, de Salinas e; o Hos-
pital Santo Antônio, de Taiobeiras.

Na assistência às vítimas de 
violência sexual os hospitais clas-
sificados na Tipologia 1 realizam 
atendimento clínico; profilaxia 
com antirretroviral e testagem 
rápida para diagnóstico de Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 
(IST/Aids); realização de proce-
dimentos de anticoncepção de 
emergência e coleta de vestígios 
com a cadeia de custódia. Em abril 
do ano passado, além do atendi-
mento clínico de pessoas vítimas 
de violência sexual, a CIB-SUS 
também aprovou o credenciamen-
to do HUCF e da Fundação de As-
sistência Social de Janaúba (Fun-
dajan) na tipologia Hospitais Tipo 
2, referências na macrorregião de 
saúde do Norte de Minas na rea-

lização de procedimentos de in-
terrupção de gestação, conforme 
previsto em lei.

Seis novas equipes de atenção 
primária à saúde que atuam em 
Montes Claros e Salinas, municí-
pios que integram a área de atua-
ção da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS), 
comporão o Programa Saúde na 
Hora, aumentando para 60 horas 
semanais o atendimento de usu-
ários do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Ainda em Montes Claros, 
outras três equipes de saúde bu-
cal deverão ser credenciadas para 
atendimento da população no pe-
ríodo de 40 horas semanais.

O encaminhamento de solicita-
ções de credenciamento das equi-
pes ao Ministério da Saúde para a 
ampliação dos serviços foi comu-
nicado aos gestores de saúde do 
Norte de Minas pela SRS, durante 
reunião da Comissão Intergestores 
Bipartite (CIB-SUS), realizada no 
auditório da Prefeitura de Montes 
Claros. De acordo com ofício en-
viado à SRS, a Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros pleiteia 
ao Governo Federal a adesão de 
quatro novas Unidades de Saúde 
da Família (USFs) ao Programa Saú-
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de na Hora, com 60 horas de fun-
cionamento semanal. Entre outros 
serviços, duas unidades possuem 
equipes de saúde bucal. Já com fun-
cionamento semanal de 40 horas, a 
SMS também solicita ao Ministério 
da Saúde o credenciamento de mais 

três equipes de saúde bucal para 
atendimento da população.

Por outro lado, o município de 
Salinas também encaminhou ao 
Ministério da Saúde documenta-
ção pleiteando o credenciamento 
de duas novas Unidades de Saúde 

da Família ao Programa Saúde na 
Hora, com carga horária semanal 
de 60 horas. Já o município de 
Verdelândia solicita ao Governo 
Federal o credenciamento de três 
equipes de agentes comunitários 
de saúde. 

Provavelmente você já ouviu 
falar da osteoartrite nos joelhos, a 
forma mais comum da degeneração 
das articulações do corpo humano. 
Contudo, esse desgaste pode afe-
tar qualquer articulação, inclusive 
àquela que permite que façamos 
diversos movimentos com o pole-
gar, o famoso dedão. O nome dessa 
estrutura é trapeziometacarpiana.

A articulação trapeziometacar-
piana é responsável por diversos 
movimentos do dia a dia, como 
segurar uma caneta, um hachi, es-
covar os dentes, os cabelos, abrir 
uma porta. Ou seja, é uma articula-
ção essencial para as atividades da 
vida diária.

Segundo Walkíria Brunetti, fisio-
terapeuta especializada em Saúde 
Postural e Dores Crônicas, a osteo-
artrite trapeziometacarpiana causa 
danos na cartilagem dessa articula-
ção e nos tecidos ligados a ela.

“Essa articulação permite movi-
mentos diversos, como girar o po-
legar 360 graus, levantá-lo, abaixá-
-lo, sendo todos essenciais para as 
atividades do dia a dia. A rizartrose, 
portanto, pode causar incapacida-
de progressiva nesses movimentos 
e resultar em perda da qualidade 

de vida e até mesmo em aposenta-
doria precoce.

Vale ressaltar que a rizartrose é 
quatro vezes mais prevalente nas 
mulheres do que nos homens, es-
pecialmente naquelas que já entra-
ram na menopausa. Os principais 
sintomas da rizartrose são dor, in-
chaço e força reduzida na região do 
polegar.

HÁBITOS MODERNOS
 AUMENTAM PREVALÊNCIA

Apesar de a idade ser o princi-
pal fator de risco para a rizartrose, 
a doença também está relacionada 
ao estilo de vida atual.

“O uso excessivo do celular exi-
ge muito dessa articulação e isso 
aumenta o desgaste da cartilagem e 
dos tecidos ao redor. Alguns estu-
dos norte-americanos indicam que 
a prevalência pode chegar em até 
40% da população em geral, após 
os 50 anos”, alerta Walkíria.  

FISIOTERAPIA AJUDA NA DOR 
E NA PRESERVAÇÃO 

DA FUNÇÃO

Walkíria aponta que é importan-
te ficar atento aos sinais e sintomas 

O coordenador de Atenção à 
Saúde da SRS de Montes Claros, 
João Alves Pereira explica que o 
principal objetivo do Programa 
‘Saúde na Hora’ é ampliar o acesso 
da população às ações e serviços de 
atenção primária à saúde, por meio 

do funcionamento com horário 
estendido das Unidades de Saúde 
da Família e de Unidades Básicas 
de Saúde. Para isso, o Programa 
define incentivo financeiro adi-
cional mensal para as unidades 
de saúde dos municípios ou do 

Distrito Federal que aderirem 
ao Programa, com o horário de 
funcionamento de acordo com 
critérios estabelecidos na Portaria 
397, publicada dia 16 de março 
de 2020.

O Programa viabiliza o custeio 

aos municípios para implantação 
do horário estendido de funcio-
namento das unidades de saúde 
com 60 ou 75 horas semanais. O 
acesso à adesão ao Programa é feito 
através de login no sistema e-Ges-
tor AB, mantido pelo Ministério da 

Saúde.
“Com a ampliação de unidades 

de saúde com horário de funcio-
namento ampliado a tendência é 
haver a melhoria do atendimento 
das demandas da população, prin-
cipalmente das pessoas que traba-

lham durante o dia e só têm dispo-
nibilidade à noite ou nos finais de 
semana para procurar algum tipo 
de assistência pessoal ou para fami-
liares. Desta forma, outra tendência 
é que haja redução das filas nos 
hospitais”, ressalta Pereira. 

O atendimento deve seguir o protocolo do Ministério da Saúde que orienta os profissionais da saúde 
para um melhor atendimento às vítimas

da rizartrose. “O diagnóstico e o 
tratamento precoces podem re-
tardar a evolução da doença.  O 
tratamento conservador é muito 
importante e pode ser feito com re-
cursos da fisioterapia e de medica-
mentos para melhorar a inflamação 
e a dor”.

“Normalmente, o paciente che-
ga com dor. Os primeiros recursos 
que podem ser usados para me-
lhorar esse sintoma são a eletro-
terapia, o calor suave, ultrassom e 
laser. Gradativamente, iniciamos 
exercícios para deixar a articulação 
mais estável, como alongamento e 
fortalecimento muscular”, explica a 
especialista.

 “Na fase mais aguda, pode ser 
recomendado o uso de órtese para 
posicionar a articulação de modo a 
não a sobrecarregar, ou seja, para 
manter a articulação em repouso 
até que a dor melhore”, diz Walkí-
ria.

PREVENÇÃO
Embora o envelhecimento natu-

ral seja o principal fator de risco da 
rizartrose, é possível adotar alguns 
hábitos para prevenir a doença:

- Reduza o tempo gasto em celu-
lares e tablets;

- Troque as mensagens de texto 
pelas mensagens de voz;

- A digitação em computadores 
também pode sobrecarregar a arti-
culação. Portanto, controle o tem-
po de uso e realize alongamentos 
nas mãos ao longo do dia;

- Procure descansar as mãos, es-
pecialmente dos movimentos repe-
titivos como digitar;

 - Ao longo do dia realize alon-
gamentos nas mãos e na articula-
ção do polegar.
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Codevasf recebe o ‘Selo Empresa Limpa’, Codevasf recebe o ‘Selo Empresa Limpa’, 
concedido a empresas comprometidas concedido a empresas comprometidas 
com práticas de integridade e contra a com práticas de integridade e contra a 
corrupçãocorrupção

Montes Claros tenta resgatar Selo UnicefMontes Claros tenta resgatar Selo Unicef

A Codevasf recebeu no mês de 
janeiro o Selo Empresa Limpa, 
concedido pelo Instituto Ethos 
de Empresas e Responsabilida-
de Social. O selo é outorgado a 
empresas comprometidas com 
práticas de integridade e contra 
a corrupção e está associado a 
compromissos de disseminação 
interna da legislação anticor-
rupção, assim como à vedação 
de qualquer forma de suborno, 
à promoção da legalidade e da 
transparência e à colaboração 
com investigações.

“O Selo reforça na Codevasf 
o compromisso com uma gover-
nança corporativa de excelência 
e reafirma sua postura de integri-
dade, responsabilidade e transpa-
rência perante instituições par-
ceiras e comunidades assistidas 
por projetos e ações da Compa-
nhia”, avalia Marcelo Moreira, di-
retor-presidente da Companhia.

A concessão do selo está as-
sociada à adesão da Codevasf ao 
Pacto Empresarial pela Integri-
dade e Contra a Corrupção, co-
ordenado pelo Instituto Ethos. 
A adesão da Companhia ocorreu 
em janeiro, por iniciativa da Co-
missão Gestora do Plano de Ges-
tão de Logística Sustentável da 
Codevasf (Sede) e por operacio-
nalização da Secretaria de Gestão 

de Integridade, Riscos e Contro-
les Internos.

No fim de 2022, a Companhia 
atualizou seu Plano de Integrida-
de, com um conjunto de iniciati-
vas voltadas a prevenir, detectar 
e remediar ocorrências de quebra 
de integridade.

SOBRE O PACTO 
EMPRESARIAL

O Pacto Empresarial pela In-
tegridade e Contra a Corrupção 
foi lançado em junho de 2006, 
por iniciativa do Instituto Ethos 
de Empresas e Responsabilidade 
Social, do UniEthos – Formação 
e Desenvolvimento da Gestão So-
cialmente Responsável, da Patri 
Relações Governamentais & Po-
líticas Públicas, do Programa das 
Nações Unidas para o Desenvolvi-
mento (Pnud), do Escritório das 
Nações Unidas Contra Drogas e 
Crime (UNODC) e do Comitê Bra-
sileiro do Pacto Global.

No Brasil, 1.165 empresas ade-
riram ao pacto. No Distrito Federal, 
89 instituições são signatárias da 
iniciativa. A cada ano, as empresas 
participantes devem preencher o 
Guia Temático de Integridade, Pre-
venção e Combate à Corrupção, 
uma plataforma de monitoramento 
dos compromissos assumidos.

O município de Montes Claros 
fez adesão ao Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef ), 

através da ação integrada de to-
das as suas secretarias. Para apre-
sentar os resultados das políticas 

públicas desenvolvidas na cidade 
voltadas para as crianças e adoles-
centes, foi realizada uma reunião 
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na sede da Nova Prefeitura com 
a participação de servidores do 
Município e de equipes do Centro 
Dom José Brandão de Castro (CD-
JBC) e da Associação Brasileira de 
Ações Integradas para o Desen-
volvimento Humano (ABRADH). 
A apresentação dos resultados é 
uma exigência para a concessão 
do Selo Unicef, tendo em vista 
que montes claros perdeu este 
selo na ultima edição. O Selo é 
uma premiação concedida pela 
Unicef a municípios do semiárido 
e da Amazônia Legal que cum-
prem com os requisitos de desen-
volvimento de políticas públicas 
voltadas à promoção e consoli-
dação dos direitos das crianças e 
adolescentes.

Participaram da apresentação 
o procurador-geral do Município, 
Otávio Rocha, o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro, a presidente do 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CM-
DCA), Karine Neves, e a diretora 
de Políticas e Programas Sociais da 
Prefeitura, Cida Andrade, além de 

representantes de entidades e ser-
vidores que compõem as comis-
sões de adesão ao Selo. O traba-
lho foi organizado e apresentado 
pela articuladora do Selo Unicef 
em Montes Claros, Patrícia Jabbur, 
que destacou “o trabalho interse-
torial como o grande avanço para 
tornar a criança e o adolescente 
prioridade para Montes Claros”.

O procurador-geral Otávio 
Rocha afirmou que “já foram 
implantadas diversas políticas 
públicas para beneficiar a crian-
ça e o adolescente, contudo é 
preciso avançar e evoluir ainda 
mais. Queremos reforçar o nosso 
compromisso e cumprir com as 
exigências. Uma das exigências 
é implementar a nível municipal 
a Lei Federal Nº 13.431/17 - Lei 
da Escuta Protegida. E, para isso, 
vamos mandar o projeto para a 
Câmara Municipal”, disse. Aurin-
do Ribeiro, secretário municipal 
de Desenvolvimento Social, enfa-
tizou que “a união de todas as se-
cretarias têm proporcionado a co-
lheita de ótimos resultados para a 
criação de políticas públicas para 

as crianças e adolescentes. Ao lon-
go dos anos estamos realizando 
diversas atividades determinadas 
pelo prefeito Humberto Souto 
para cuidar das pessoas, sobretu-
do aquelas que mais precisam. E 
a adesão ao Selo vem ao encon-
tro de implantar ainda mais ações 
para esse público”.

A presidente do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA), Karine 
Neves, explicou que “a pandemia 
agravou ainda mais a violação dos 
direitos da criança e do adolescen-
te. E apresentar esses resultados 
faz com que os técnicos respon-
sáveis pelo Selo nos direcionem 
também para implantar ações que 
coíbam a violação desses direitos”. 
Raquel Lauar, representante da 
Associação Brasileira de Ações In-
tegradas para o Desenvolvimento 
Humano (ABRADH), afirmou que a 
apresentação dos resultados “é uma 
forma de verificar o que avançou 
e o que precisa avançar para a im-
plantação e cumprimento das ações 
propostas para melhorar a vida das 
crianças e dos adolescentes”.
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DIA 16 GLAMOUR E CULTURA, NOS 
DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS

A magia da música em todos os seus ritmos nas décadas 

de 50, 60, 70, 80, 90 e 2000. No próximo dia 16 de FEVEREI-

RO, a CERVEJARIA E PARCERIA GOSTEI vai se transformar 

em um cenário RETRÔ, na noite encantada dos DESTAQUES 

DE TODOS OS TEMPOS, a festa que vai agitar a CAPITAL DO 

NORTE DO ESTADO, em grande estilo após as férias. Trinta 

nomes consagrados em pesquisa serão homenageados nesta 

super noite VIP temática. Shows, performances, telão via-

jando no tempo, lambretas, a era de ouro das discotecas, a 

música romântica, o rock, o Twist, o fino dos boleros e das 

gostosas músicas bregas, numa noite que vai parar TUDO. 

Magia, nostalgia, glamour e Cultura, pedem passagem dia 16 

de fevereiro na cervejaria GOSTEI, no ponto mais nobre da 

city, o jardim SÃO LUIZ. A noite de vésperas de Carnaval, 

também terá samba e marchinhas, você não pode ficar de 

fora. RESERVAS pelo ZAP (38)98853-4365. A promoção terá 

cobertura completa do programa JOÃO JORGE EM REVISTA 

na TV GAZETA.

SEMPRE LINDA, LUCIANA COURY, brilhando no circuito 

social da capital mineira, será nossa homenageada, dia 16, 

na CATEGORIA de ESTRELAS DE TODOS OS TEMPOS. Bra-

vo! Ela merece!

UM dos grandes talentos da advocacia se projetando em 

todo o NORTE DO ESTADO DR. JOÃO AFONSO MAIA, será 

um dos grandes homenageados dia 16 de FEVEREIRO.

Rita Cristina Costa, se projetando no comando da feiri-

nha São José, sempre competente, será homenageada dia 16.

Na badalada FEIJOADA DO ROTARY OESTE, aqui estamos 

com o grande vice-prefeito de MONTES CLAROS GUILHER-

ME GUIMARÃES, festejadíssimo, ele confirmou presença em 

nossa festa DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS, dia 16 de 

FEVEREIRO, na foto a queridíssima Neide OLIVEIRA e o fa-

moso ODONTOLOGO MINEIRO DR. Luiz MANNA.

O prefeito de Capitão ENÉAS REI TEIXEIRA e o seu vice 

LUCAS DHIEGO, força jovem da política regional, nosso ho-

menageado dia 16.

NA FEIJOADA DO OESTE, o vitorioso CASAL VIP ROGÉ-

RIO E CLEUDIMA DE PAULA, ela por sinal será uma das nos-

sas ESTRELAS DE TODOS OS TEMPOS, em nossa festa dia 

16, também na foto o jovem presidente do ROTARY OESTE 

DANIEL SANTANA.

Ex-secretário municipal na administração do prefeito 

Luiz Tadeu LEITE, IGOR VERSIANI sempre brilhou com sua 

inteligência no cenário político, dia 16 também será um dos 

nossos homenageados.

O GRANDE DESAFIO DE DÉLIO

Enquanto não assume uma vaga na CÂMARA FEDERAL, o 
que poderá vir a acontecer nos próximos meses, o jornalista 
DÉLIO PINHEIRO, que obteve expressiva votação no último 
pleito, continua assediado para disputar a SUCESSÃO 2024, no 
PALÁCIO DA MAGALHÃES PINTO. O desafio maior de DÉLIO, 
que numa campanha sem recursos surpreendeu a todos é admi-
nistrar as ideologias diversas de grupos políticos que o querem 
no projeto político, para suceder o prefeito SOUTO. DÉLIO foi 
votado em todas as classes sociais e mesmo com o pé na esquer-
da, obteve muitos votos na direita e centro. DÉLIO não fala em 
candidatura, mas se optar em entrar na guerra terá que ter um 
guru, que entenda a complexidade do poder de fogo com várias 
facetas do seu eleitorado.

CODEVASF EM DISPUTA

Embolou cada vez mais o meio de campo, na disputa por 
indicação do novo SUPERINTENDENTE DA CODEVASF em MI-
NAS. Além do DEPUTADO PAULO GUEDES, que goza de muito 
prestígio com o presidente LULA, O SENADOR RODRIGO PA-
CHECO pode participar da negociação respaldando alguém do 
seu grupo. A desfiliação do SENADOR CARLOS VIANA do PL, 
indo para o PODEMOS, deixando a embarcação bolsonarista, 
pode colocar na parada mais um nome nos últimos dias SILVA-
NEY BATISTA, ex-prefeito de PORTEIRINHA, passou ter muitas 
chances. Nunca o órgão foi tão cobiçado.

BANCADA DO NORTE X VIOLÊNCIA

Os deputados da bancada do NORTE manifestaram apoio ao 
empresário e contabilista Afonso Cordeiro, cujo filho VINÍCIUS 
AFONSO foi barbaramente assassinado pelo agente penitenciá-
rio LUÍS FERNANDO AQUINO. O criminoso que cumpria pena 
em Bocaiuva, estranhamente fugiu do presídio na vizinha cida-
de indo segundo informações ao encontro de familiares no sul 
do Brasil. O novo presidente da ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE 
MINAS TADEU MARTINS LEITE e os deputados da bancada Nor-
te Mineira, se solidarizaram com a família da vítima, assassinado 
em 2006. A Rede Globo também deverá retratar o caso, no retor-
no do programa linha Direta, em Maio.

FEIJOADA DE SUCESSO

Palmas para o ROTARY CLUB MONTES CLAROS OESTE, que 
no último sábado realizou com sucesso mais uma edição desta 
badaladíssima feijoada na casa do rotariano, com várias atrações.

RESERVAS E CONVITES

Em ritmo acelerado, as reservas e convites para a super 
NOITE DOS DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS. Na QUIN-
TA-FEIRA dia 16, às vinte e trinta, TODOS OS CAMINHOS LE-
VAM A CERVEJARIA GOSTEI. RESERVAS E CONVITES PELO ZAP 
(38)98853-4365.

AS QUENTES DE JJ
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Consumidores começam Consumidores começam 
a receber valor cobrado a receber valor cobrado 
indevidamente pela indevidamente pela 
CopasaCopasa

Envenenamento de animais é Envenenamento de animais é 
investigado em Montes Clarosinvestigado em Montes Claros

Prefeitura de Montes Prefeitura de Montes 
Claros empossa Claros empossa 
aprovados em aprovados em 
concurso públicoconcurso público

GIRLENO ALENCAR

Consumidores de Montes 
Claros começaram a ser ressar-
cido pelos valores cobrado in-
devidamente pela Companhia de 
Abastecimento de Minas Gerais 
(Copasa) durante 29 meses. Vá-
rios moradores tiveram as contas 
zeradas este mês, com a informa-
ção de que o desconto foi com 
base em decisão judicial. O pro-
motor Felipe Caires, da Curado-
ria do Consumidor do Ministério 

Público de Minas Gerais explica 
que “na ação civil pública mane-
jada pelo Município de Montes 
Claros, com o apoio da Promoto-
ria de Justiça de Defesa do Con-
sumidor de Montes Claros, foi 
determinado à Copasa cancelar 
reajuste feito em 2017 e descon-
tar das contas as repercussões 
daquele aumento. A Copasa não 
cumpriu aquela decisão por 29 
meses. O Ministério Público en-
tão obteve do Judiciário, no fim 
do ano passado, ordem suspen-

dendo o aumento de cerca de 
15% previsto para janeiro deste 
ano enquanto a Copasa não co-
meçar a devolver aos consumi-
dores o que devia ter desconta-
do de suas contas naqueles 29 
meses”.

“A Copasa, após tentar sem 
sucesso derrubar a decisão junto 
à Presidência do TJMG, começa 
a cumpri-la em Montes Claros, 
sob a fiscalização do MP, do Mu-
nicípio e da AMASBE. Vitória do 
consumidor de Montes Claros. 

Algumas contas já estão vindo 
zeradas em virtude do início da 
devolução da cobrança indevida 
ocorrida durante 29 meses”. São 
quase 150 mil consumidores be-
neficiados.

A dona de casa Maria de Lour-
des ficou surpresa quando rece-
beu a conta de água zerada. Ela 
teve um consumo de água de R$ 
21,25 e mais R$ 15,73 de esgoto, 
além de R$ 0,03 de taxa de recur-
sos hídricos, mas com o descon-
to de R$ 37,01 conta foi zerada.

Um caso grave e inusitado de 
possível envenenamento de ani-
mais no bairro Morada da Serra 
foi denunciado à Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Montes Claros. Um 
produto semelhante à canjiquinha, 

possivelmente envenenado, foi der-
ramado por um longo trecho, o que 
pode ter causado a morte de pássa-
ros silvestres e, por consequência, 
animais como gatos, que se alimen-
taram das aves já mortas. Na esfera 
penal, o crime de maus tratos aos 

animais é previsto no artigo 32 da 
lei nº 9.605, com alteração da lei nº 
14.064/2020, prevendo pena de re-
clusão de 2 a 5 anos e multa. Como 
ocorreram mortes, a pena pode ser 
aumentada em até um terço.

A denúncia foi feita pela mora-

dora Maria Alice, residente a rua En-
genheiro Eugênio Benjamin Silva, e 
foi verificada in loco pela secretário 
de Meio Ambiente de Montes Cla-
ros, Soter Magno pela Polícia Flo-
restal e um perito criminal da Polí-
cia Civil que estiveram no local para 

início das investigações e coleta de 
amostras do material e das aves. As 
câmeras de segurança da área serão 
solicitadas para identificar quem 
despejou o produto que pode ter 
causado o crime ambiental.

A Prefeitura disponibilizou um 

caminhão-pipa para lavar a rua e re-
tirar os resíduos. “Se comprovada à 
denúncia, trata-se de um crime am-
biental e vamos concentrar esforços 
para ajudar a identificar e punir os 
responsáveis”, afirmou o secretário. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
empossou mais candidatos apro-
vados em um concurso realizado 
pelo Município no ano de 2015. 
Os novos servidores foram con-
vocados e nomeados através de 
decreto da Procuradoria-Geral do 
Município publicado no dia 17 de 
janeiro no Diário Oficial Eletrô-
nico. É interessante destacar que 

o concurso teve seu prazo de vi-
gência prorrogado em virtude da 
pandemia de Covid-19. Os recém-
-chegados passarão por um está-
gio probatório com duração de 
três anos para, então, se tornarem 
servidores efetivos do Município.

A convocação dos nomeados 
foi realizada por carta enviada 
para o endereço indicado pelo 

candidato no momento de sua 
inscrição no concurso, ou outro 
endereço posteriormente infor-
mado. Ao todo, foram empos-
sados 15 candidatos, nomeados 
para os cargos de Agente Cultural 
(1), Auditor de Tributos (5), Au-
xiliar de Educador Cuidador (3), 
Educador Físico (3) e Técnico de 
Laboratório (2). (Ascom PMMC)
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      JANAÚBA

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem é preso suspeito de estuprar Homem é preso suspeito de estuprar 
idosa de 69 anos, em Rubelitaidosa de 69 anos, em Rubelita

Três pessoas ficam feridas após acidente Três pessoas ficam feridas após acidente 
entre carro e caminhonete na MGC-401entre carro e caminhonete na MGC-401

Homem é preso por matar companheiro Homem é preso por matar companheiro 
da mãe em Piraporada mãe em Pirapora

PM apreende fracos de lança-perfume que PM apreende fracos de lança-perfume que 
chegaram pelos Correios em Januáriachegaram pelos Correios em Januária

Um homem, de 40 anos, foi 
preso nesta segunda-feira (6) sus-
peito de estuprar uma idosa, de 
69 anos, na zona rural de Rubeli-
ta, no Norte de Minas.

Segundo a Polícia Militar, a 
equipe foi acionada pelo filho da 
vítima, indicando que a mãe tinha 
sido violentada sexualmente na 
comunidade de Veredas.

No local, a idosa relatou aos 
policiais que estava sozinha em 
casa, quando por volta das 15h de 
domingo, o homem teria chegado 
alcoolizado na casa dela, falando 
que queria ter relação sexual com 
a vítima. Ela disse, ainda, que em 
determinado momento o homem 

retirou a bermuda e mostrou o 
órgão genital, agarrando a vítima 
pelas costas e esfregando o órgão 
genital nela. Conforme a idosa, 
ela se desequilibrou e caiu, o que 
causou uma pequena lesão na 
perna esquerda.

A vítima contou, também, que 
logo após o crime, um vizinho da 
família chegou na casa e expulsou 
o suspeito do local. Nesta segun-
da (6), o homem foi encontrado 
na casa dele, mas, segundo a po-
lícia, ele nega o crime. De acor-
do com informações repassadas 
pelos vizinhos do suspeito, ele 
reside na comunidade há pouco 
mais de um ano, que demonstra 

ser agressivo quando faz uso de 
bebida alcoólica, e que já amea-
çou várias pessoas na comunida-
de, dizendo que “não tem medo 
da polícia, pois já foi preso várias 
vezes”.

De acordo com a PM, o suspei-
to tem passagens nos meios poli-
ciais por roubo e furto.

O homem foi encaminhado à 
Delegacia da Polícia Civil de Sali-
nas. Segundo a PC, ele teve a pri-
são ratificada em flagrante pelo 
crime de estupro e, se condenado 
poderá pegar de seis a 10 anos de 
reclusão. O procedimento será 
concluído em até 10 dias e será 
enviado à justiça.

Três pessoas ficaram presas 
às ferragens em um acidente en-
tre um carro e uma caminhone-
te na MGC-401, em Janaúba, na 
madrugada desta terça-feira (7).

Segundo a Polícia Militar, o 
motorista da caminhonete não 
ficou ferido e contou que foi 
atingido pelo carro que invadiu 
a contramão e não deu tempo 
de desviar.

Cinco pessoas, entre elas 

uma criança, estavam no auto-
móvel. A criança foi retirada do 
local por terceiros e as outras ví-
timas foram levadas para o hos-
pital de Janaúba pelo Corpo de 
Bombeiros.

De acordo com os militares, 
as vítimas sofreram diversos fe-
rimentos, fraturas e escoriações 
generalizadas. O motorista e dois 
passageiros ficaram presos às fer-
ragens.

As vítimas foram ouvidas pela 
Polícia Militar no hospital e não 
souberam explicar a dinâmica do 
acidente. Segundo a PM, o moto-
rista contou que eles retornavam 
de um rio e tinham feito uso de 
bebida alcoólica. Não foi possível 
fazer o teste do etilômetro por 
conta do estado de saúde dele.

Ainda de acordo com a PM, 
dentro do veículo, foram encon-
tradas latas de cerveja.

Um homem, de 26 anos, foi 
preso suspeito de matar um ido-
so, de 66 anos, em Pirapora. O 
crime ocorreu na madrugada 
dessa segunda-feira (6) e a víti-
ma estava deitada perto de um 
supermercado, quando foi atin-
gida por tiros.

Segundo a Polícia Militar, o 
suspeito cometeu o crime após 
o idoso ter agredido a mãe dele 
com socos e pauladas na noite 
de domingo. Os dois tinham 
um relacionamento e a mulher 
contou à polícia que as agres-
sões ocorreram por ciúmes e só 
foram cessadas depois que uma 

filha dela interveio. Ela sofreu 
diversas escoriações no rosto e 
nos braços.

O homem foi encontrado es-
condido na residência de uma 
tia, em Jequitaí, e confessou ter 
cometido o crime após chegar 
em casa e encontrar a mãe feri-
da.

Ele contou aos policias ter 
deixado a arma do crime, uma 
pistola calibre 380, com um mo-
rador do bairro Cidade Jardim. 
A PM se deslocou até ao local e 
o homem, de 18 anos, relatou 
ter levado a arma para a casa da 
namorada, de 17 anos. Os poli-

ciais apreenderam a pistola na 
residência da adolescente e os 
dois foram detidos.

Durante as diligências, o ir-
mão do suspeito do homicídio 
e um amigo dele também foram 
presos depois que a PM encon-
trou um tablete de maconha e 
uma balança no quarto onde 
eles dormiam. Segundo a po-
lícia, no imóvel também foram 
apreendidas duas baterias de 
caminhão, sendo que uma delas 
era furtada.

Todos os detidos foram leva-
dos para a delegacia de Polícia 
Civil de Pirapora.

A Polícia Militar apreendeu 12 fracos de lança-perfume em Januária, nesta 
segunda-feira (6). Foi realizado monitoramento após o Setor de Inteligência 
constatar que a droga seria enviada do Rio de Janeiro pelos Correios.

Segundo a PM, um homem, de 39 anos, foi preso após receber a encomen-

da em casa, no bairro Vila Viana. Ao ser questionado, ele disse aos policiais que 
não sabia qual era o conteúdo da embalagem e alegou que recebeu o material 
a pedido de um jovem, de 21 anos.

Esse homem foi preso pela Polícia na casa dele, no bairro Joventina Mesqui-

ta. Assim que percebeu a presença dos militares, ele jogou o celular ao chão 
com a intenção de eliminar provas, segundo a polícia.

O aparelho ficou com a tela danificada e foi apreendido. Os dois presos 
foram levados para a delegacia de Polícia Civil.
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Pequenos negócios mineiros Pequenos negócios mineiros 
geraram saldo de 157,1 mil vagas de geraram saldo de 157,1 mil vagas de 
trabalho em 2022trabalho em 2022

Entulhos coletados as margens do Entulhos coletados as margens do 
Córrego do CintraCórrego do Cintra

Quadras poliesportivas Quadras poliesportivas 
são construindo e são construindo e 
reformadasreformadas

Prefeitura capacita Prefeitura capacita 
servidores contratados servidores contratados 
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Total supera em quase dez vezes o saldo de emprego das médias e grandes empresas

Os pequenos negócios de Minas 
Gerais encerraram o ano de 2022 
com uma proporção de empregos 
quase dez vezes maior que o das 
médias e grandes empresas (MGE). 
Como mostra o levantamento feito 
pelo Sebrae Minas, com base nos 
dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Novo 
Caged), do Ministério da Econo-
mia, as micro e pequenas empresas 
(MPE) tiveram um saldo de 157.134 
postos de trabalho, enquanto as 
médias e grandes empresas (MGE) 
fecharam todo o ano passado com 
16.321 vagas.

No comparativo com os 12 me-
ses anteriores, o saldo de postos de 
trabalho apresentou desaceleração. 
Em 2021, a diferença entre admis-
sões e demissões nas MPE no esta-
do havia gerado um saldo positivo 
de 227.132 empregos, 31% a mais 
em relação a 2022.

“Os números mostram que as 
micro e pequenas empresas gera-
ram 91% dos postos de trabalho 
em todo o estado e reforçam a im-
portância delas para a economia do 
país. Há um decréscimo em relação 
a 2021, mas que não foge ao padrão 

de sazonalidade da série histórica, 
quando analisamos os números no 
fim de ano. A expectativa de cres-
cimento econômico em 2021 era 
maior que em 2022 pela acelera-
ção da vacinação e pelo alívio na 
pandemia da covid-19”, explica o 
assistente da Unidade de Inteligên-
cia Empresarial do Sebrae Minas, 
André Costa.

Em 2022, o setor de Serviços ge-
rou um saldo de 78.012 empregos 
nas micro e pequenas empresas, 
8% a menos que o mesmo período 
de 2021. Ainda assim, o saldo no 
setor corresponde ao percentual 
de 49,65% dos postos de trabalho 
que surgiram no acumulado do 
ano passado. Em seguida, aparece 
o Comércio, com saldo de 27.617 
vagas (17,58%), e Construção Civil, 
responsável pelo saldo 25.278 em-
pregos (16%). A diferença entre ad-
missões e desligamentos na Indús-
tria de Transformação foi de 19.813 
empregos (12,6%).

O mês de dezembro foi o único 
de 2022 com saldo desfavorável: 
foram 88.577 vagas geradas contra 
111.594 desligamentos, ou seja, 
23.017 empregos a menos no esta-

do e uma queda de 346,6% em re-
lação a novembro. No comparativo 
com o mesmo período de 2021, a 
redução foi de 92,1%.

“As micro e pequenas empresas 
são versáteis e têm muita demanda 
de fim de ano. Mas, quando essas 
demandas terminam, elas precisam 
intensificar os desligamentos para 
encerrar as contas no azul. A Cons-
trução Civil e o comércio acabam 
estimulando um número maior de 
demissões em dezembro, seja pelo 
fim de obras ou pelo encerramen-
to dos contratos de trabalho tem-
porários depois do Natal”, explica 
André.

SALDO POR ATIVIDADE - Res-
taurantes e similares lideraram a 
oferta de vagas no ano passado no 
estado, obtendo um saldo positivo 
de 6.996 postos. Por sua vez, os 
serviços combinados de escritório 
e apoio administrativo geraram um 
saldo de 5.672 empregos em Minas 
Gerais. Na terceira posição apare-
ce a construção de edifícios, com 
5.377.

POR REGIÃO - A região Centro 

teve proporção de 39% de empre-
gos nos pequenos negócios, ge-
rando um saldo de 61.009 vagas. 
Triângulo e Sul do estado vêm 
logo abaixo, com surgimento de 
17.975 e 15.789 postos, respecti-
vamente. Por sua vez, o Centro-o-
este e Sudoeste fecharam com um 

saldo de 12.479 vagas de emprego 
em 2022.

Saldo acumulado nas MPE ( ja-
neiro a dezembro de 2022)

2021
MPE: 227.132

MGE: 67.385

2022
MPE: 157.134 (queda de 31% 

em relação a 2021)
MGE: 16.321 (queda de 75,7% 

em relação a 2021) (Agência Se-
brae)

A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos (SSU) realizou a co-
leta de lixo e entulho descartados 
de forma irregular às margens do 
Córrego do Cintra, na altura do 
bairro Santa Rita, região centro-
-leste de Montes Claros. Foram 
retiradas toneladas de lixo e en-
tulho do mesmo local há apenas 
20 dias, e por isso a Prefeitura 
pede mais uma vez para que a po-
pulação faça sua parte, não con-
tratando carroceiros que fazem 
o descarte de forma incorreta. O 
vice-prefeito e secretário de Ser-
viços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, reafirma 
que a Prefeitura vem exercendo 
o seu papel, fazendo a coleta dos 
resíduos, mas que a população 
precisa colaborar, principalmente 
nessa época de combate ao Aedes 

aegypti, mosquito causador da 
dengue, chikungunya e zika, que 
encontra um ambiente propício 
para sua reprodução nos descar-
tes irregulares.

O correto é que a popula-
ção realize este tipo de descarte 
sempre nos CASCOs (Centros 
de Apoio Simplificado ao Carro-
ceiro), que estão espalhados por 
toda a cidade. Denúncias de des-
carte irregular podem ser feitas 
pelo telefone 2211-4230 ou pelo 
aplicativo serviços urbanos - de-
núncias, disponível no playstore 
(https://play.google.com/store/
apps/details?id=br.gov.mg.mon-
tesclaros.denunciaservicosurba-
nospmmc&hl=pt_BR).

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), está realizando 

podas no bairro Jardim Alvorada, 
região leste da cidade. As podas 
regulares são realizadas pela SEM-
MA para evitar transtornos que as 
copas das árvores podem causar 
nas estruturas das escolas, pré-
dios públicos, praças e residências. 
Também é realizada, sempre que 
necessária, a supressão de árvores 
mortas ou que estejam oferecendo 
risco real a edificações ou à popu-
lação. A Gerência de Proteção e 
Conservação Ambiental da SEMMA 
é a responsável pela execução dos 
serviços, em todo o Município.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno, lembra que 
a Prefeitura atua tanto plantando 
árvores, para a melhoria da qualida-
de de vida, quanto na manutenção 
dessas árvores, para a segurança de 
todos. (Ascom PMMC)

Montes Claros está cons-
truindo e reformando quadras 
poliesportivas dos bairros JK, 
Independência II, Cidade Nova 
e Alto da Boa Vista, além do 
distrito de Nova Esperança.  As 
novas quadras das praças do 
Jaraguá e do Independência I 

estão em fase de conclusão. E 
as quadras dos bairros JK, In-
dependência II, Cidade Nova e 
Alto da Boa Vista, além do dis-
trito de Nova Esperança, estão 
sendo revitalizadas.

As quadras têm recebido 
atenção total da Administração, 

que cuida delas com responsa-
bilidade e compromisso, objeti-
vando fomentar a prática de es-
portes e o lazer nos bairros e na 
região central, que conta com 
o ginásio da Praça de Esportes, 
recentemente reformado.

O vice-prefeito e secretário 

de Serviços Urbanos de Mon-
tes Claros, Guilherme Guima-
rães, ressalta que a Prefeitura 
está cuidando da cidade como 
um todo e que as quadras são 
importantes para promover a 
socialização e a saúde da popu-
lação. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Medicina do 
Trabalho da Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão (SEPLAG), 
realizou, no mês de janeiro, 
o Treinamento de Integração, 
composto por uma série de pa-
lestras que têm o objetivo de 
capacitar os servidores contra-
tados, visando minimizar os aci-
dentes de trabalho, as doenças 
ocupacionais, bem como prote-

ger a integridade e a capacidade 
de trabalho do servidor.

As palestras abordaram os te-
mas “Segurança e Medicina do 
Trabalho”, “Ergonomia”, “Con-
dições e Meio Ambiente de Tra-
balho”, “Acidente de Trabalho”, 
“Doença Profissional”, “Doença 
Ocupacional”, “Atestados Médi-
cos”, “EPI”, entre outros, sendo 
ministradas pelos servidores 
efetivos Gerciane Áurea da Silva 

(técnica em Segurança do Traba-
lho), Karine Bicalho (enfermeira 
do Trabalho), Welington Pereira 
Lacerda (técnico em Segurança 
do Trabalho) e Wenderson Alan 
de Souza (engenheiro de Segu-
rança do Trabalho).

Mais de mil servidores con-
tratados participaram no mês 
passado desse treinamento, que 
terá outras edições ao longo do 
ano. (Ascom PMMC)
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Candoca decide ser a consultora de Firmino. Floro nomeia Deodora como diretora de 
obras. Dagmar pensa no Coronel. Candoca, Maruan e Firmino conversam sobre a reto-
mada dos projetos que trarão benefícios para Canta Pedra. José leva Candoca para ver a 
casa do Catende terminada. Omar e sua comitiva se despedem de Maruan, Labibe, Zahym, 
Latifa, Timbó e sua família. Candoca encoraja Firmino a não desistir de Lorena. O Coronel 
fica animado ao saber que a pastora Dagmar pode se casar. 

Sol e Carlão culpam Otávio pela embriaguez de Jenifer. Theo olha para Kate imaginan-
do Sol. Jenifer afirma para a mãe que Otávio não teve culpa pelo o que aconteceu com ela. 
Theo destrata Clara. Jenifer confronta Guiga. Ricardo se insinua para Lumiar. Ben descobre 
porque Dezirê estava escondendo seu álibi. Começa o julgamento de Dezirê. Érika conven-
ce Wilma a deixar que ela faça fotos comprometedoras de Lui com Gisela para conseguir 
visibilidade para ele. 
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CAC
CHARLATÃO
OTAIUROV

PROSAMOFO
DELBAAS

MAISORNAR
SCOLISEU
VOSLHOJS

TOCAIAPAU
COVCADA

MASCAVOOL
IEAMAR

ASILARSSG
PARAFINA

DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Cidália diz a Talita que dará um voto de confiança e uma missão para a funcionária: 
pegar uma pasta com as orientações de Guerra, caso o empresário venha a falecer. Talita 
fica sabendo por Cidália que a assessora de Guerra não confia em Ari. Guerra avisa a Ari 
para não mexer em seus pertences. Talita comenta com Lídia sua estranheza ao saber que 
Ari não contou a ninguém que esteve com Cidália. Helô aconselha Oto a não sair do Rio. 
Cotinha conta a Cidália sobre a bomba que colocaram no carro de Guerra, deixando a 

amiga agitada. Stenio avisa que a cirurgia de Guerra foi bem sucedida. 

Joana conta tudo pra Claudia sobre Benício. Na escola, Helô passa para Henrique 
passo a passo do que ele vai fazer no cargo. João pede ajuda de Poliana para investi-
gar sobre o passado do pai. Glória toma susto com Pinóquio. Helô apresenta o colé-
gio para Henrique. Celeste pergunta para Tânia se ela já foi atrás de alguém que sabe 
mexer no hardware para o LUC2. A turma do colegial acha o novo bedel estranho, já 
que ele sempre está por perto. Luca expressa a Celeste que só não a demite por não 

ter opção diante das ameaças de Tânia. Celeste se joga em cima de Luca e tenta beijá-lo.

Mara fica desapontada ao saber que loná está grávida de Elói. Pirá sugere que 
Abul seria um rei muito melhor do que Adonizedeque. O general reflete sobre as 
coisas que escutou. Mireu fala que não admite que Elói um dia lidere sua tribo. 
Abul fala com Pirã e diz que vai pedir o apoio de Úrsula. Mara invoca deuses pa-
gãos e se assusta quando vê um vulto. Inês estranha o comportamento da vilã. 
loná fala para as outras hebreias sobre sua gravidez. Josué exige que todos vol-

tem para o treinamento. Tobias dá em cima de Chaia. Josué ordena que as buscas por Aruna continuem. Bas-
tante debilitada, Aruna chama por Josué no palácio. Haniel pede para Tirda vestir-se com a roupa dada por ele. 
Ula e Lina oferecem-se para ajudar Mireu a cuidar de Aruna. Mara constrange Tirda ao criticar seu vestido. Ruth fala 
sobre a gravidez de loná. Haniel declara-se para Tirda. Raabe sai para passear com Boaz. Raabe depara-se com as 
estatuetas e se espanta ao ver Mara no local. 

Ex-BBB Kaysar viaja para fronteira com a 
Síria após terremoto: ‘Queria ver minha 
família’

Mari Palma faz desabafo ao ter 
orientação sexual questionada após 
separação de Phelipe Siani

Diante de um terremoto devasta-
dor que já matou mais de 5 mil pes-
soas, Kaysar revelou preocupação 
com a família que ainda vive na Síria 
e explicou o que vai fazer no Líbano.

Enquanto muitos sonham em 
deixar a Síria pela guerra civil inicia-
da em 2011 e, agora, pelo recente 
terremoto que até o momento já 
contabiliza mais de 5 mil mortos, 
Kaysar Dadour se prepara para fazer 
o sentido ao contrário e chegar bem 
próximo ao seu país de origem, de 
onde saiu em definitivo em 2014 e 
veio, como refugiado, para o Brasil.

“Estou um pouquinho ansioso, 
com medo”, assumiu o vice-cam-

peão do “BBB 18” em entrevista a 
Ana Maria Braga, no “Mais Você” des-
ta terça-feira (07). Kaysar lamentou a 
situação de seu país: “O povo sírio 
é um povo esquecido, infelizmente. 
Estou bem triste pela tragédia”.

KAYSAR EXPLICA POR QUE NÃO 
TEM CORAGEM DE ENTRAR NA SÍ-
RIA

Antes de viajar, Kaysar explicou 
por que que não pretende entrar 
na Síria, que ficou parcialmente des-
truída e com mais de 10 mil pessoas 
feridas e muitas desabrigadas. Se-
gundo o ator, que já é naturalizado 
brasileiro, seu plano é ir somente até 
o Líbano, na fronteira com a Síria.

“Eu tenho medo de entrar agora 
na Síria por causa da guerra, do ter-
remoto. Não sei o que está me espe-
rando lá realmente. Meus amigos fa-
lam que ninguém vai mexer comigo, 
mas eu não tenho coragem agora de 
descer lá”, justificou.

Kaysar lamentou ainda a falta de 
notícias de algumas pessoas da famí-
lia após o terremoto: “Queria ver mi-
nha família, minhas tias pelo menos, 
pra saber como eles estão. Mas não 
tenho coragem realmente de ir”. O 
artista explicou que seu maior medo, 
para além do desastre natural, são os 
terroristas da região. “Eu prefiro evi-
tar, esperar a situação melhorar um 
pouquinho para ir até lá”, pontuou.

Mari Palma fez um desabafo so-
bre os ataques que vem recebendo 
desde o término com Phelipe Sia-
ni. Os jornalistas se separaram seis 
meses após o casamento.

Mari Palma e Phelipe Siani cho-
caram as redes sociais na última 
sexta-feira (03) ao anunciarem a 
separação. Os jornalistas estavam 
juntos há seis anos e se casaram 
em agosto do ano passado. Nesta 
terça-feira (07), Mari Palma fez um 
desabafo sobre ataques que vem 
recebendo após o término.

Segundo a jornalista, ela e 
Phelipe Siani continuam amigos, 
mesmo após o término. Os dois, 
inclusive, gravaram Stories traba-
lhando juntos. No Instagram, Mari 
mostrou algumas mensagens de 
ódio que está recebendo.

“Deve ser uma tortura para um 

homem ter que conviver com uma 
merdinh* mimadinha como você. 
Pobre PH, ter que aguentar essa 
tortura. Seu pai, Mari, deve estar 
envergonhadíssimo do lixo de 
criatura que você se tornou”, disse 
um seguidor.

MARI PALMA REBATE ATAQUES 
DE SEGUIDORES APÓS TÉRMINO 
COM PHELIPE SIANI

Em um post no feed, Mari 
Palma mostrou prints das mensa-
gens. Em seguida, a jornalista re-
bateu e justificou que, ao mencio-
narem seu pai, falecido em março 
de 2021, ela viu a necessidade de 
responder.

“Que a corda sempre estoura 
pro lado da mulher, não é no-
vidade. Vocês não têm ideia de 
quantas mensagens eu recebi me 
atacando, inventando coisas sobre 

mim, questionando questões tão 
íntimas como a minha sexualida-
de... mas tudo bem, infelizmente 
tô acostumada, sou forte e aguen-
to. Mas usar o nome do meu pai 
pra me atingir não. Isso eu não 
vou aceitar”, começou Mari.

“Não, meu pai não tem ver-
gonha de mim. Pelo contrário: 
ele passou todos os anos da vida 
dele aqui nesse mundo dizendo o 
quanto ele sentia orgulho da mu-
lher que eu tava me tornando. E 
não vai ser nenhuma mensagem 
anônima que vai me fazer esque-
cer disso. Então é aqui que eu co-
loco meu limite, galera: eu amo a 
conexão que eu tenho com cada 
um de vocês e agradeço todas as 
mensagens de carinho que feliz-
mente também tenho recebido, 
mas existe uma parte da minha 
vida que é minha. Só minha. E eu 
realmente espero que vocês espei-
tem isso. Obrigada”, finalizou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Pezzolano fala como cobra os Pezzolano fala como cobra os 
jogadores do Cruzeiro: ‘Sou chatão’jogadores do Cruzeiro: ‘Sou chatão’

Igor Gomes projeta Cruzeiro x Atlético: Igor Gomes projeta Cruzeiro x Atlético: 
'Jogo da vida''Jogo da vida'

América renova contrato do lateral-esquerdo América renova contrato do lateral-esquerdo 
Marlon até o fim de 2025Marlon até o fim de 2025

Ronaldo revela planejamento para o Cruzeiro Ronaldo revela planejamento para o Cruzeiro 
no Mané Garrincha em 2023no Mané Garrincha em 2023
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O técnico Paulo Pezzolano, do 
Cruzeiro, comentou na segunda-feira 
(6) a forma como cobra os jogadores. 
O uruguaio, que está no comando da 
Raposa desde o início de 2022, afir-
mou que é rígido nas cobranças em 
busca do melhor para a equipe. 

Nos comentários, Pezzolano mos-
trou descontração: ele disse que 
os atletas “rezam” para não serem 
chamados para a sala de vídeo, com 
trechos de treinos e jogos; e que é 
“chatão” neste sentido.

“Sempre quebrar a cabeça para 
tirar o melhor de cada jogador e fazê-
-lo crescer, e que seja o melhor para a 
equipe. Então, buscamos isso. Todos 
os dias, gosto de ver vídeos, vê-los 
treinar, eles podem falar. Chegam ao 
treino e estão rezando para que não 
chame para dentro para falar as coisas 
que fizeram mal no treino anterior, 
não só no jogo”, disse, em entrevista 
à Rádio Itatiaia, durante cerimônia 
de premiação do Troféu Guará.

“Isso é um crescimento do dia a 
dia do jogador, estar cobrando, eu 
falo sempre, falo para eles também, 
que gostem que o treinador seja di-
reto. Não que venha só passar a mão 
nas costas, está tudo bem, não. Eu 
sou um treinador, eu sou chatão. 
Mas eu gosto de falar o que está mal, 
porque o que está bem, eles sabem o 
que está bem, mas o que está mal faz 
crescer”, completou.

Na premiação, Pezzolano foi elei-
to o melhor treinador do futebol mi-
neiro em 2022 – ele foi vice-campeão 
do Campeonato Mineiro e campeão 
da Série B do Campeonato Brasilei-
ro, garantindo o Cruzeiro no Brasi-
leirão de 2023. Este ano, contudo, a 
Raposa iniciou a temporada incons-
tante.

Após vencer o Patrocinense por 2 
a 1 fora de casa, em 21 de janeiro, 
a equipe empatou como mandante 
em 1 a 1 com o Athletic, no dia 28, e 
foi derrotada para o América por 1 a 
0 no último sábado (4), em Brasília. 
Todos os jogos foram pelo Campeo-
nato Mineiro.

O Cruzeiro volta a campo nesta 
terça-feira (7), às 21h30. A equipe 
recebe, no Independência, em Belo 
Horizonte, o Pouso Alegre, pela quar-
ta rodada da fase de grupos do Esta-
dual. Pezzolano concluiu afirmando 
que ele e o time estão “tranquilos” 
neste início de temporada.

“É por aí, estamos tranquilos. Va-
mos agora enfrentar o próximo jogo, 
preparamos bem, e sempre no dia a 
dia estamos quebrando a cabeça para 
tirar o melhor da equipe”, comple-
tou.

O Cruzeiro é o segundo colocado 
do Grupo C do Mineiro, com quatro 
pontos. Já o Pouso Alegre é o tercei-
ro do A, com a mesma pontuação da 
Raposa. (Superesportes)

O América anunciou, na tarde 
dessa segunda-feira (6), a renova-
ção de contrato do lateral-esquerdo 
Marlon até dezembro de 2025. An-
teriormente, o vínculo do clube al-
viverde com o defensor de 28 anos 
tinha previsão para encerrar no fim 
de 2024.

“Estou muito feliz com a renova-
ção do meu contrato. É um momen-
to muito especial na minha vida e 
sou muito grato a todos do América 
por confiar no meu trabalho. Que 

sejam mais três anos de muita ale-
gria e que o Clube continue nesse 
crescimento”, disse Marlon.

A renovação de contrato do late-
ral com o América já havia sido an-
tecipada pelo diretor executivo do 
clube, Fred Cascardo, em entrevista 
exclusiva ao Superesportes.

Revelado em 2012 pelo Bonsu-
cesso, do Rio de Janeiro, Marlon 
chegou ao América por empréstimo 
em 2021, junto ao Sampaio Corrêa. 
Após 26 jogos com a camisa alviver-

de, o jogador foi comprado e garan-
tiu sua permanência em definitivo 
em Belo Horizonte.

Em 2022, Marlon ganhou ainda 
mais espaço, sendo considerado 
titular na lateral-esquerda do Amé-
rica. O defensor esteve em campo 
em 45 dos 67 jogos do time no ano. 
As ausências nas outras 22 partidas 
se deveram muito às lesões no liga-
mento colateral medial do joelho 
direito e na canela esquerda. (Supe-
resportes)

Sócio majoritário da Socieda-
de Anônima do Futebol (SAF) do 
Cruzeiro, Ronaldo Nazário revelou, 
nessa segunda-feira (6), que o clube 
celeste tem intenção de mandar al-
guns jogos no Mané Garrincha, em 
Brasília, ao longo da temporada de 
2023. De acordo com o empresá-
rio, essas partidas serão realizadas 
durante a Série A do Campeonato 
Brasileiro.  

Em live em seu canal na Twit-
ch, o Fenômeno afirmou que ficou 
muito satisfeito com a organização 
do consórcio que administra o es-
tádio no clássico contra o Améri-
ca, no último sábado (4), pela 3ª 
rodada do Campeonato Mineiro. 
Porém, o mando de campo foi do 
time americano. 

“Estádio está impecável. Gra-

mado impecável. Toda a gestão do 
estádio está impecável. Fomos mui-
to bem recebidos, muito bem trata-
dos. Acomodações impecáveis para 
os nossos torcedores. O consórcio 
que administra o estádio Mané Gar-
rincha está de parabéns”, iniciou.

“Provavelmente, vamos mandar 
alguns jogos este ano no Campeo-
nato Brasileiro em Brasília. A gen-
te viu que funciona muito bem. Já 
tínhamos visto no ano passado, na 
Série B, no jogo contra a Chapeco-
ense, e voltou a funcionar muito 
bem. Com certeza, nós vamos fazer 
novos jogos no Mané Garrincha. A 
gente acha que tem um potencial 
muito grande, temos muitos torce-
dores em Brasília. Tivemos quase 
20 mil torcedores lá e foi muito ba-
cana”, completou.

A última partida do Cruzeiro 
como mandante no Mané Garrin-
cha foi no empate por 1 a 1 com 
a Chapecoense, pela 24ª rodada da 
Série B, em 13 de agosto do ano 
passado. Na ocasião, 22.432 torce-
dores lotaram as arquibancadas do 
estádio para uma renda bruta de R$ 
1.816.425,00.

Rompido com o Mineirão, o 
Cruzeiro anunciou um acordo com 
o América para mandar seus jogos 
da temporada de 2023 no Indepen-
dência, em Belo Horizonte, à exce-
ção das datas que coincidirem com 
partidas oficiais do Coelho.

É aí que entra a possibilidade 
de o clube celeste atuar no Mané 
Garrincha. O estádio seria a princi-
pal alternativa para solucionar esse 
problema. (Superesportes)

O próximo adversário do Atlé-
tico no Campeonato Mineiro é o 
Democrata-SL, nesta quarta-feira, 
às 19h15, no Independência. Mas o 
foco da torcida do Galo já está no 
clássico contra o Cruzeiro, que será 
realizado na segunda-feira (13), às 
20h, no Independência.

Os jogadores alvinegros já vivem 
ansiedade de entrar em campo no 
duelo de maior rivalidade do es-
tado. Em entrevista na Cidade do 
Galo, o meia Igor Gomes afirmou 
que o duelo será uma responsabi-
lidade muito grande para o elenco 

atleticano.
“A gente sabe que um clássico 

nunca é um teste [risos]. Quando 
está valendo três pontos, é uma 
responsabilidade muito grande, 
ainda mais vestindo a camiseta 
do Atlético. (...) Cada bola dividi-
da, cada espaço do campo. Não 
tem esse negócio de teste. A gente 
joga visando ser campeão”, disse o 
meia.

De acordo com Igor Gomes, 
o elenco alvinegro tem ambição 
por vencer o clássico. O jogador 
afirmou que será mais um ‘jogo da 

vida’.
“Sobre o clássico, todos os atle-

tas aqui têm ambição. Ninguém 
está encarando isso como teste e 
sim como mais um jogo da vida”, 
completou.

Igor Gomes costuma ser um 
jogador de muita entrega nos clás-
sicos. No ano passado, ele bateu o 
pênalti decisivo da classificação do 
São Paulo contra o Palmeiras pelo 
Copa do Brasil. Na comemoração, 
tirou a camisa e vibrou muito por 
eliminar o rival do torneio mata-
-mata. (Superesportes)
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FICO FELIZ EM VER o carinho que meu irmão Carlinhos Paulino 
tem para com a PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO. Ele 
molha, corta a grama, trata das flores e até mesmo pintou o meio fio da 
bela pracinha que é elogiada por todos. Vamos seguir o exemplo gente 
e cuidar das praças em frente as suas casas, nos edifícios de apartamen-
tos e das empresas. AQUELA BORBOLETA ILUMINADA representa uma 
mulher querida que só deu bons exemplos...

O JORNALISTA Paulo César Oliveira e Maria Inês Narciso estão na 
city. Ele veio abraçar Dona Marina Lorenzo Fernandez Silva, pois a con-
sidera como sua segunda mãe e Maria Inês ficará mais uma semana para 
conviver com as filhas e netos.

CARNAVAL CHEGANDO na próxima semana e todo mundo assusta-
do com as tarifas altíssimas dos voos aéreos. Queria até voltar para meu 
cantinho, mas com esta tarifa, prefiro ir para Europa em maio.

A NOVA COLEÇÃO dos famosos óculos DIOR, chegou na ÓTICA 
OUVIDOR, onde o jovem empresário FRANKLIN atende a todos. Aliás, 
dentro dos próximos dias esta ÓTICA será ampliada para maior espaço 
das famílias e toda clientela com mais conforto. JONAS DAVID SOUZA e 
seus filhos Franklin e Fabrício, realmente sabem das coisas e possuem 
visão. Por isso mesmo, são vencedores.

TODAS AS QUINTAS E SEXTAS-FEIRAS, estarei esperando a todos 
no FALA FINA, um local aconchegante, excelentes petiscos, cerveja ge-
lada e coquetéis diferenciados. Espero que prestigiem meu filho HAN-
DREY PAULINO na esquina mais charmosa do bairro MORADA DO SOL 
na rua Olímpio Guedes, nº 926.

AO MENOS QUATRO empresas de amigos, ex-assessoras e uma 
cunhada do ministro das Comunicações, Juscelino Filho, ganharam 
mais de R$ 36 milhões em contratos com a prefeitura de Vitorino Freire, 
no Maranhão. Haja ministro honesto nesse governo.

OUTRA CIDADE que será literalmente invadida por foliões montes-
-clarenses como acontece todos os anos, principalmente os jovens, será 
a histórica e bela DIAMANTINA.

A ELEGANTE e linda amiga PATRÍCIA PIANA TURANO, enviando con-
vite para a festa dos dois anos do lindo herdeiro GUSTAVO no espaço 
de eventos ‘Favorito Jardins’. Estarei presente, levando meus queridos 
netos Maria Alice e Theo. 

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para uma das mulheres mais importantes de 
Montes Claros, ou seja, DONA MARINA LORENZO FERNANDES pelos seus 
97 anos de idade, lucida e sempre alinhada. Falar sobre Dona Marina daria 
um livro maravilhoso, pois ela veio do Rio para trazer a cultural musical 
para o Norte de Minas, fundando o nosso CONSERVATÓRIO LORENZO 
FERNANDEZ que com muito orgulho fui aluno nos anos 1960, quando o 
Conservatório era na avenida Cel. Prates. E logo que iniciei minha carreira 
de colunista social, fui até sua residência com Clarice Sarmento para elas 
me darem algumas dicas e entre elas, eu passei a usar por vários anos esta 
frase: “É PRECISO SER PARA ACONTECER”. Aprendi muito com esta amiga 
maravilhosa e tive o privilégio de destacar sua elegância como “HORS CON-
COURS” na lista das MAIS ELEGANTES DO NORTE DE MINAS, frequentei 
sua casa em frente à Praça de Esportes onde residia com o esposo o senhor 
Quinzinho e os filhos, Ricardo, Eduardo, Antonieta e Irene. Sempre um 
lady, super inteligente e fina recebia a todos com muito carinho. O que 
desejo para Dona MARINA LORENZO FERNADEZ SILVA neste dia de hoje é 
que Deus continue abençoando e que possamos festejar também seu cen-
tenário desta mulher iluminada. VIVA PARA DONA MARINA...

PRATICAR esportes, principalmente fazer caminhadas, pilates e frequentar 
academias como sabem é excelente para a saúde de todos. Este jornalista 
malha diariamente das 7h às 8h, na ACADEMIA 360 STUDIO FITNESS sob 
o auxílio da excelente professora Gabriela Bastos que está emoldurada por 
este jornalista e Jordana Lanza Pereira. 

QUANDO A CAMISETA foi amarela, lá estavam na FEIJOADA DO THEO em 
uma mesa, Rivas Rocha com uma amiga, Renata e Paul Miranda,  Igor Xavier 
e Fernanda Menezes. Veja ao fundo muitos outros grupos nas tendas que 
colocamos sempre para ampliar o salão. 

GOSTO das  famílias que trabalham  unidas, como por exemplo, a de Ro-
naldo e Railda Machado Mourão leia-se Master Imóveis. Na semana que 
passou, Railda festejou seu aniversário no dia 29 e no outro dia foi a vez da 
sua filha Fernanda.

MERECIDAMENTE, a nossa inesquecível DONA AZELY TRINDADE foi ho-
menageada com uma placa no espaço de lazer para a área coberta do antigo 
Seminário, inclusive piscina e outras melhorias. Tudo feito pelo seu neto 
Guilherme Turano leia-se Construtora Turano. Veja durante a solenidade, o 
filho Hamilton Trindade que foi aluno do Orfanato, agradecendo em nome 
da família a grande e merecida homenagem ao lado de seu irmão Jefersson, 
do filho Guilherme e o padre Michel. Foi durante as comemorações dos 75 
anos da antiga Escola São Norberto.

FEIJOADA VEM CHEGANDO - O tempo voa mesmo e por isso já estou 
nos preparativos da volta da famosa FEIJOADA DO THEO-2023, no “Vichi 
Maria”. Estamos bolando a NOVA CAMISETA, contratando o buffet e outras 
novidades, o BARZINHO DO HALAN BORGES que é o melhor da cidade e 
sempre dá show nos coquetéis e  OS CANTORES E BANDAS que estarão me 
homenageando pelos 58 anos de jornalismo este ano. Um dos pontos di-
vertidos na Feijoada é o SORTEIO DE BRINDES das mais importantes bou-
tiques e outras empresas como estão vendo nesta foto Iete David, que está 
em São Paulo visitando o showroom da nova coleção de modelos de noiva. 

FOTO QUE MERECE destaque pois finalmente temos um time forte para 
defender este abandonado sertão Norte Mineiro na Assembleia Legislativa 
formado pelos deputados: Tadeuzinho Leite, sendo presidente; Leninha, 
vice; Arlen Santiago sendo o mais votado do Norte de Minas e; Gil Pereira 
o mais votado em Montes Claros. A nossa região necessita de um grupo 
unido para conseguir grandes obras para região e quem sabe até mesmo 
desengavetar o famoso PROJETO JEQUITAI que há várias décadas vem sen-
do anunciado e nada acontece. 

ESTE MÊS DE FEVEREIRO é dedicado a NOSSA SENHORA DE LOURDES 
da qual a nossa inesquecível DONA DINA PAULINO era devota e Deus me 
deu a graça de levá-la até a gruta na FRANÇA, onde ela apareceu para  Ber-
nadete em 1858 e tem feito desde aquela época muitos milagres compro-
vados. Junto com Dona Dina, nos rezávamos junto a sua imagem em nossa 
residência todos os dias. Hoje eu sigo está tradição e em cada espaço da 
minha casa existe uma imagem, muitas que eu trouxe de Lurdes...

PROTEGENDO CUBA E VENEZUELA 

IMPRESSIONANTE, o presidente Lula, nem mesmo assumiu o país 
e pelo visto, está deixando os problemas do Brasil de lado para favo-
recer países comunistas. Agora mesmo, o ex-coordenador da Lava Jato, 
deputado federal Deltan Dallagnol, criticou o presidente Lula, por exi-
mir Cuba e Venezuela de responsabilidades por não pagarem os em-
préstimos devidos ao BNDES. Dallagnol disse que ninguém tem otário 
escrito na testa para acreditar que as dívidas não foram pagas porque o 
ex-presidente Jair Bolsonaro cortou relações diplomáticas com os dois 
países. Ele acrescenta que essa era uma obrigação contratual, portanto 
não pagaram porque não quiseram.

CARNAVAL INFANTIL 

UMA BOA do Montes Claros Shopping Center em promover FOLIA 
DE CARNAVAL NO BAILINHO DE MOC para a criançada no próximo 
dia 14, onde todos deverão comparecerem fantasiados das 14h a 18ho-
ras no ESTACIONAMENTO NORTE. Haverá concursos, bolinhos kids, 
oficinas, máscaras, pintura facial, brinquedos infláveis, etc. UMA FOLIA 
INFANTIL que realmente promete. Portanto, aplausos e mais aplausos 
para toda equipe do Montes Claros Shopping e o evento será totalmente 
GRATUITO.

AUTOMÓVEL CLUBE 

ALGO PRECISA ser feito urgentemente antes que os MORADORES 
DE RUA entrem dentro do Automóvel Clube, pois estamos vendo cons-
truírem na sua entrada uma verdadeira comunidade com tendas, roupas 
estendidas em varal, fogueira a noite e outros abusos. Bem que os atuais 
diretores poderiam COLOCAR ALI UM TAPUME REFORÇADO, pois o 
clube terá mesmo que ser transformado num ponto COMERCIAL antes 
que seja tarde. Que saudade dos grandes bailes que realizei ali nas úl-
timas 5 décadas, mantendo o ETERNO GLAMOUR. Parte da minha his-
tória e de quase toda a nossa população está registrada naquele clube. 

AVANÇO NA BOVINOCULTURA

Ao longo dos últimos 40 anos, o Brasil vivenciou um enorme avanço 
na bovinocultura de corte, tornando o Brasil o segundo maior produtor, 
e o maior exportador mundial de carne bovina. Em 2021, esse segmento 
movimentou R$ 913,14 bilhões e empregava 7 milhões de trabalhado-
res, segundo dados do Cepea/Esalq. O avanço do Brasil nesse segmento 
ocorreu através da importação de exemplares da raça Nelore, advindos 
da Índia. Essas importações aconteceram desde o final do século XIX. 
Entretanto, foi por volta de 1960 onde ocorreu a mais relevante delas, a 
serviço do grande pecuarista Torres Homem Rodrigues da Cunha, pro-
prietário da Fazenda VR, localizada na cidade de Uberaba (MG).

GARANTIA DE CARGOS 

Com 464 votos, Arthur Lira conseguiu uma vitória estrondosa na Câ-
mara, mas, lamentavelmente, não pelos motivos certos – a seriedade no 
trato da coisa pública, a busca por soluções para os problemas brasilei-
ros, a legítima representatividade dos eleitores –, e sim pela esperteza 
nos acordos mútuos, pela garantia de cargos de interesse para apani-
guados, pela certeza de que as leis evitarão atingir os poderosos da vida 
política brasileira. Ganhou o sr. Lira, perdeu o Brasil.


